
 

第３３回総会議事録 

１,開催日時 
開 会 令和３年１２月２４日(金)午後１時２３分 議

長 
佐 々 木 茂 

閉 会 令和３年１２月２４日(金)午後２時０２分 

２,開催場所 山田町役場 ２階 特別会議室 

３,出席委員  議席番号 氏    名 出欠 議席番号 氏    名 出欠 

[出席者数] １ 中 村 あ づ 子 ○    

出席  ６人 ２ 瀬 川 智 宏 ○    

欠席  １人 ３ 芳 賀 惣 衛 ○    

欠員  ０人 ４ 平 澤 義 浩 ○    

[凡  例] ５ 小  林  隆  広 ○    

 出席  ○ ６ 佐 々 木  茂 ○    

 欠席  ／ ７ 佐  藤  清  悦 ／    

不応招 ×       

４ ,職務の為会

議場に出席し

た者の氏名 

職名 氏      名 職名 氏      名 

局長 佐 々 木 幸 博 次長 志 和 一 実 

    

５,会議書記 次長 志 和 一 実   

６,議事録署

名人 

議席番号 氏    名 議席番号 氏    名 

２ 瀬 川 智 宏 ３ 芳 賀 惣 衛 

７,議事内容      別添のとおり 

  



７,議事内容 

 

―議 決 事 項― 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 案 等  議 決 状 況  

議案番号等 議     案     等     名 付議 可決 

報 告 第 ２ 号 
山田町農地利用最適化推進委員の選任に関する規則の一部を
改正する規則に係る専決処分について 

１ １ 

議案第１０６号 農地法第３条の規定による許可申請について ４ ４ 

議案第１０７号 農地法第４条の規定による許可申請に対する意見について １ １ 

議案第１０８号 農地法第５条の規定による許可申請に対する意見について ２ ２ 

諮 問 第 ４ 号 
農業経営基盤の強化の促進に関する基本的な構想の変更に係
る意見について 

１ １ 



８,会議の概要 

 

○議長（佐々木 茂） 

ただいまから、令和３年１２月開催、第３３回山田町農業委員会総会を開会いたします。慣例により

まして、山田町農業委員会憲章を朗読いたします。ご起立お願いします。 

 

（憲章朗読） 

 

○議長（佐々木 茂） 

ありがとうございました。日程に入る前に、事務局は、前回総会以後の委員の活動状況の報

告をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 その前に、本日は小林は出張の為、欠席をしております。 

 

（活動状況報告） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。ありがとうございます。これより本日の議事日程に入ります。日程第１、議事録署名

委員の指名を行います。山田町農業委員会会議規則第１３条の規定により当職において指名し

てよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

異議なしと認め議事録署名委員に、３番、芳賀委員と２番、瀬川委員を指名いたします。よ

ろしくお願いします。 

 

○議長（佐々木 茂） 

日程第２、報告第２号、山田町農地利用最適化推進委員の選任に関する規則の一部を改正す

る規則に係る専決処分についてを議題とします。事務局は、説明をしてください。 

 

○事務局次長（志和 一実） 



 議長。 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。事務局。次長。どうぞ。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

報告の前にもう一つすみません。本日は佐藤会長が欠席をしてございます。または中村推進

委員からも欠席の報告が出ております。 

 

（報告第２号説明） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。ありがとうございます。それでは本報告について、ご質問、ご意見があればお願いい

たします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。なしという声がございましたので、報告第２号を終わります。 

 

○議長（佐々木 茂） 

日程第３、議案第１０６号、農地法第３条の規定による許可申請についてを議題とします。

事務局と、現地調査の結果報告は、番号１から番号４をまとめて行います。事務局は、説明を

してください。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

  

（議案第１０６号説明） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。ありがとうございます。それでは次に現地調査結果報告をお願いいたします。 

 

○１番（中村 あづ子） 



 はい。 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。１番。 

 

○１番（中村 あづ子） 

それでは、農地法第３条の現地調査結果を報告いたします。 

番号１の現地調査は、山田関口地区の申請地が午前９時５０分、織笠霊堂地区の申請地が午

前１１時１０分から行いました。立会人は、山田地区担当の申請者の齋藤清利委員と織笠地区

担当の中村光雄委員です。境界は申請者の説明と畦畔等で確認できました。特に、問題がない

と判断できたことから、許可相当とみてまいりました。ご審議のほどよろしくお願いいたしま

す。 

番号２及び番号３の現地調査は、午前８時５６分から豊間根木戸口地区の申請地で行いまし

た。立会人は、地区担当で申請者及び代理人の木村和夫委員です。境界は申請者の説明と畦畔

等で確認ができました。特に、問題がないと判断できたことから、許可相当とみてまいりまし

た。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

番号４の現地調査は、午前１０時２９分から山田関口地区及び内野地区の申請地で行いまし

た。立会人は、地区担当の齋藤清利委員と申請者の〇〇さんです。境界は申請者の説明と畦畔

等で確認ができました。特に、問題がないと判断できたことから、許可相当とみてまいりまし

た。ご審議のほどよろしくお願いいたします。以上です。 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。ありがとうございます。本案については、木村推進委員、齋藤推進委員が利害関係人

となっております。農業委員会等に関する法律第３１条第１項の規定により、議事に参与でき

ません。利害関係人はここで退席していただきます。 

 

（木村推進委員、齋藤推進委員退席） 

 

○議長（佐々木 茂） 

それでは、番号１について、ご質問、ご意見があればお願いいたします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

なしという声がありました。番号１について決定いたします。可としてよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 



異議なしと認め、可といたします。次に、番号２について、ご質問、ご意見があればお願い

いたします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。なしという声がありました。番号２について、決定いたします。可としてよろしいで

すか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。ありがとうございます。異議なしと認め、可とします。次に、番号３について、ご質

問、ご意見があればお願いいたします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。なしという声がありました。番号３について、決定いたします。可としてよろしいで

すか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。異議なしと認め、可といたします。次に、番号４について、ご質問、ご意見があれば

お願いいたします。 

 

○議長（佐々木 茂） 

いかがでしょう。これは。 

 

○２番（瀬川 智宏） 

 はい。 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。２番。 

  

○２番（瀬川 智宏） 

 前回、パトロールの時にちょっと、そこを許可するのはとあったんですけれども、その辺は

どうだったでしょうか。 



 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。事務局。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 こちらの方は前回、令和３年７月に申請がございまして現地調査をしております。その際に

２番委員からご指摘があったとおり、遊休農地化、あとは資材が置いてあるというようなこと

で取り下げさせていただいたという経緯がございます。今回、それを受けましてきちんと対応

するようにというような話を代理人を通じましてお話をさせていただきました。現地調査を今

回しましたところ、大分背丈が高かった草もですね、草というかまぁ、灌木とかいろいろとだ

ったんですけれども、それらは除去されておりまして、全部利用のところに関しては概ね問題

がないというところで判断ができました。後は資材が置いてある部分につきましては、まぁ、

あの、９月の農地パトロールの際にですね、こちらの方調査では大丈夫だということだったん

ですけれども、まぁ、若干残っておりました。まぁ、その点につきましてもこちらの方は撤去

するようにと再度指示しておりましてそこも問題ないというふうに判断しておりました。今回

の申請については事務局としてもまぁ、あの、良として対応させていただいたところでござい

ます。後はこちらの方、贈与したいという強い気持ちがあった案件でございますので、この点

についてもご理解いただければと思います。以上でございます。 

 

○議長（佐々木 茂） 

２番委員、いいですか。 

 

○２番（瀬川 智宏） 

 はい。 

 

○議長（佐々木 茂） 

まぁ、特に問題ないということで認めてもよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。それでは異議なしと認め可といたします。番号４について、決定いたしました。可と

して進めます。本案を採決いたします。本案を原案のとおり決定してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 



○議長（佐々木 茂） 

はい。ご異議なしと認めます。よって議案第１０６号は原案のとおり可決されました。木村

推進委員、齋藤推進委員を入室させてください。 

 

（木村推進委員、齋藤推進委員入室） 

 

○議長（佐々木 茂） 

木村推進委員、齋藤推進委員に報告します。議案第１０６号は原案のとおり可決されました。 

 

○（木村 和夫） 

○（齋藤 清利） 

 ありがとうございます。 

 

○議長（佐々木 茂） 

次に入ります。日程第４、議案第１０７号、農地法第４条の規定による許可申請に対する意

見についてを議題とします。事務局は説明をしてください。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。事務局。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

  

（議案第１０７号説明） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。それでは次に現地調査の結果報告をお願いいたします。 

 

○１番（中村 あづ子） 

 はい。 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。１番。 

 

○１番（中村 あづ子） 

それでは、農地法第４条の現地調査結果を報告いたします。 

番号１の現地調査は、午前９時２３分から大沢新開地地区の申請地で行いました。立会人は、



地区担当の齋藤清利委員と申請者の〇〇さんです。境界はプラスチック杭及び申請者の説明で

確認ができました。都市計画法上の用途区域内であることから原則許可となっている場所であ

るため、なんら問題ないと判断し、許可相当とみてまいりました。ご審議のほどよろしくお願

いいたします。以上です。 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。ありがとうございます。本案について、ご質問、ご意見があればお願いいたします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

なしという声がありましたので、議案を採決いたします。本案を原案のとおり決定してよろ

しいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。異議なしと認めます。よって議案第１０７号は原案のとおり可決されました。 

 

○議長（佐々木 茂） 

次に入ります。日程第５、議案第１０８号、農地法第５条の規定による許可申請に対する意

見についてを議題とします。事務局説明と、現地調査結果報告は、番号１、番号２をまとめて

行います。事務局は、説明をしてください。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい、事務局。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

  

（議案第１０８号説明） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。次に現地調査の結果報告をお願いいたします。 

 

○１番（中村 あづ子） 

 はい。 



 

○議長（佐々木 茂） 

はい。１番。 

 

○１番（中村 あづ子） 

それでは、農地法第５条の現地調査結果を報告いたします。 

番号１の現地調査は、先ほどの第４条申請と同じなので省略いたします。番号２の現地調査

は午前９時３０分から大沢新開地地区の申請地で行いました。立会人は、地区担当の齋藤清利

委員と申請者の〇〇さんです。境界はプラスチック杭及び鋲で確認できました。都市計画法上

の用途区域内であることから原則許可となっている場所であるため、なんら問題ないと判断し、

許可相当とみてまいりました。ご審議のほどよろしくお願いいたします。以上です。 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。ありがとうございました。まぁ、先ほどの４条での申請案件がそのまま５条の方の１

番になっております。一応、審議ということなので番号１について、ご質問があればお願いい

たします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。なしという声がありました。番号１について決定いたします。可としてよろしいです

か。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。異議なしと認め、可といたします。次に、番号２について、ご意見、ご質問があれば

お願いいたします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。なしという声がありました。番号２について、決定いたします。可としてよろしいで

すか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。異議なしと認め、可といたします。議案を採決いたします。本案を原案のとおり決定



してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。ご異議なしと認めます。よって議案第１０８号は原案のとおり可決されました。 

 

○議長（佐々木 茂） 

次に入ります。日程第６、諮問第４号、農業経営基盤の強化の促進に関する基本的な構想の

変更に係る意見についてを議題とします。事務局は説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

  

（諮問第４号説明） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。それでは、ご質問、ご意見があればお願いいたします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。なしという声がありましたので、諮問を採決いたします。諮問について原案のとおり

答申することとしてよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐々木 茂） 

はい。ご異議なしと認めます。よって、諮問第４号は、原案のとおり答申することといたし

ます。 

 

○議長（佐々木 茂） 

以上で本日の議事日程を終わります。来月の予定をお知らせします。現地調査が１月１８日、

火曜日、午前９時から予定しております。調査委員は、２番、瀬川委員お願いいたします。 



 

○２番（瀬川 智宏） 

はい。 

 

○議長（佐々木 茂） 

総会は、１月２５日、火曜日、午後１時３０分から、役場２階、特別会議室で開催します。

これをもちまして第３３回山田町農業委員会総会を終了いたします。お疲れ様でした。 

 


